

Energie Kompetenz Zentrum

Wissen und Praxis für die Energiewende

Null Bock auf Bau – EkoForum am 29. September 2015

Donnerstag den 24. September 2015

Mit Sprüchen wie “Sei schlau, komm zum Bau” versuchte das Handwerk einst für Nachwuchs zu werben. Erfolgreich war das nicht. Heute ist von Fachkräftemangel die Rede. Gleichzeitig gibt es einen sogenannten „mismatch“ von Schulabgängern ohne Chance auf einen Ausbildungsplatz einerseits bei gleichzeitig unbesetzten Lehrstellen auf der anderen Seite. Die aktuelle Situation ist gekennzeichnet von gegensätzlichen [...]

Mit Sprüchen wie “Sei schlau, komm zum Bau” versuchte das Handwerk einst für Nachwuchs zu werben. Erfolgreich war das nicht. Heute ist von Fachkräftemangel die Rede. Gleichzeitig gibt es einen sogenannten „mismatch“ von Schulabgängern ohne Chance auf einen Ausbildungsplatz einerseits bei gleichzeitig unbesetzten Lehrstellen auf der anderen Seite.

Die aktuelle Situation ist gekennzeichnet von gegensätzlichen Stimmungen. Sicher ist nur eins: Die Berufe rund um den Bau präsentieren sich als wenig reizvoll, der Glamourfaktor von Maurern und Elektrikern – wie sie früher hießen – ist gering. Auch die heutigen Berufsbezeichnungen wie Anlagenmechaniker für Sanitär-, Heizung und Klimatechnik vermögen nicht so richtig zu punkten.

Die Energiewende findet jedoch ohne ausreichende und gut qualifizierte Fachkräfte nicht statt. Das betrifft alle Berufe von den Architekten bis zu den Facharbeitern. Was ist zu tun? Wie kann der klassische Ausbildungsbetrieb mit Meister, Geselle und Stift attraktiv für SchulabgängerInnen werden? Wie kann das Image der Handwerksberufe aufgewertet und die entsprechenden Ausbildungen attraktiver gemacht werden? Mit welchen Maßnahmen können SchülerInnen überzeugt werden, eine handwerkliche Laufbahn einzuschlagen? Welche Projekte gibt es in dem Bereich? Wie sind die Aussichten und Möglichkeiten für Auszubildende am Bau und in der Gebäudetechnik sowie im Bereich der Anlagenmechanik für Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik? Welche Chancen bietet der Bereich der erneuerbaren Energien für den Arbeitsmarkt? Welche Probleme herrschen an Berufsschulen und in Handwerksbetrieben?

Wir möchten Sie herzlich einladen, gemeinsam mit unseren RednerInnen, über diese Themen zu diskutieren. Dafür haben wir zu unserem nächsten EkoForum am 29. September die BildungsexpertInnen des Wissenschaftsladens Bonn, sowie LehrerInnen und Schulleiter von weiterführenden Schulen und Berufsschulen, aber auch die Handwerksinnungen und ansässige Handwerksbetriebe eingeladen. Wir möchten damit einen Dialog zwischen den entsprechenden Beteiligten darüber anstoßen, wie man Jugendliche in ihrer Berufsorientierung unterstützen kann und welche Ausbildungskonzepte, pädagogische Ideen, Maßnahmen und Probleme es an den

Schulen und in den Handwerksbetrieben gibt.

Wir freuen uns u?ber viele G?ste und eine ergebnisreiche Diskussion im EkoForum! Um Anmeldung wird gebeten unter: anmeldung@ekozet-rek.de

Am: Dienstag, 29.09.2015

Einlass: 17.30 Uhr – Beginn: 18.00 Uhr

Ort: EkoZet, Höhenweg 39, 50169 Kerpen-Horrem

Eintritt frei

**EKO
FORUM**